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立法會 CB(2)2354/05-06(01)號文件 

 

郭家麒醫生 

衞生事務委員會主席 

香港立法會 

中區昃臣道 8號 

傳真：2509-9055 

郭主席： 

就威爾斯親王醫院─擴建大樓文件的回應 

 

本人由於事務離港，故未能出席定於 6月 12日舉行的衞生事務委員

會會議，還望見諒。 

 

就議程Ⅳ威爾斯親王醫院——擴建大樓一項，本人有以下意見：  

 

(1) 本人認同威院現時的設備和應用面積已不敷應用，故支持威院進

行重建/擴建/改善工程以應付新界東地區居民的醫療服務需求。 

 

(2) 惟局方於 5月 8日提交委員會討論的 CB(2)1871/05-06(03)文件為

威院第一期重建工程，内容只介紹在現有直升機停機坪和網球場

興建一座內設 800 張病床的新大樓；對新大樓落成後將如何調度

醫院原有的病床和服務等均未有介紹。並在該次會議前，傳媒已

經報導威院的整套重建構思。本人才會在會議上要求局方提交完

整的重建/擴建/改善計劃供委員會一併考慮，而不應該“斬件”提

交委員會通過作爲申請撥款的簡便方法。 

 

(3) 局方提供的最新資料﹝CB(2)2262/05-06(01)﹞將原來的「重建工

程」改為「擴建大樓」。雖然文件列出較為長遠的改善計劃，包括

5(a)將職員宿舍 A、C、及 D座改為第二座留院病人樓；(b)現有正
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座大樓改為日間醫療護理大樓和；(c)改善現有的臨床醫學大樓和

李嘉諴專科診所的屋宇裝備等。但文件謂這等只屬醫管局非常初

步的構思，而現有大樓是否有需要進行更改仍需要進一步研究。 

 

(4) 眾所周知，威院正座座落沼澤地帶，長期存在結構及電力系統等

問題，過去幾年，曾多次出現水浸導致大樓停電事件，對正常醫

療服務構成影響。 

 

(5) 威院現時出現的問題遠超過面積不敷應用，CB（2）1871/05-06

（03）文件就指出“升降機操作緩慢…增加交叉感染的潛在風險。” 

 

(6) 作為新界東聯網及香港兩所教學醫院之一，威院有需要就醫院是

否應該進行重建/擴建/改建的全面性規劃，以提升對醫科學生的

培訓、向居民提供穩定和安全的醫療服務。 

 

因此，本人特致函  主席閣下，希望透過事務委員會要求局方和醫管

局，向立法會衞生事務委員會提供威院的全盤重建/擴建/改建計劃，

工程時間表和初步的成本估算，俾委員會更明確了解威院的未來發展

路向。並希望局方和醫管局儘快提交有關資料，以免影響「擴建大樓」

項目向財委會申請撥款的進度。 

 

順頌  時祺 

 

 

______________謹上 

2006年 6月 9日 

 

副本抄送：衞生福利及食物局副秘書長（衞生）何淑兒女士 


